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Na última terça-feira (27), a Comissão Especial de Inquérito, presidida pelo vereador Marcinho (PSB) se reuniu pela primeira vez, para tratar das acu-
sações contra o atendimento no HC. A morte de uma jovem de 34 anos, por falta de um exame e um recém-nascido que teve o braço fraturado, foram 
os pilares para a abertura do processo. Pág.4
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Presidente do PROS em Cubatão também confir-
ma pré-candidatura ao executivo. Pág. 3
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Onda de furtos nas galerias comericiai. Pág. 7
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Apesar de reparos emergenciais, 9 de Abril ainda sofre com as calçadas. Pág. 8
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Cabeamento de fibra óptica com uma empresa 
genuinamente cubatense. Pág. 8
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Dia do
Psicólogo...
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Por Cleide Grillo

Quem nunca sentiu 
uma dor especifica, foi ao 
médico realizou, exames 
e a conclusão foi que o 
problema era de origem 
emocional? A maioria dos 
problemas emocionais re-
flete para o físico “soma-
tização”. Estamos vivendo 
um momento de busca 
constante por aceitação, 
superação de limites, lu-
tas por sobrevivência e 
status social. Temos mui-
tas perguntas, estamos 
confusos e desorientados. 
Pois quanto maior e mais 
eficiente é a comunicação 
de massa e a velocidade da 
informação, menos capaci-
dade nós temos de refletir 
sobre a nossa realidade.

A tecnologia nos apre-
senta o mundo e uma 
gama de informações, po-
rém nos afasta cada vez 
mais das relações concre-
tas, nos isolando muitas 
vezes dos contatos sociais 
e relacionamentos inter-
pessoais tão importantes 
para uma vida saudável. 
Estamos adoecendo emo-
cionalmente e mais do que 
nunca o profissional de psi-

cologia se faz necessário. 
Neste 27 de agosto 

foram comemorados 57 
anos em que a profissão 
do psicólogo foi reconheci-
da por lei e sua prática re-
gulamentada pelo Conse-
lho Regional de Psicologia 
no Brasil. Ainda é comum a 
visão errônea de algumas 
pessoas quanto a nossa 
profissão, associando-a 
a uma atividade passiva  
em que o profissional está 
atrás do divã ocupando 
uma função de “escuta”. O 
trabalho do psicólogo vai 
muito além, a construção 
científica nos permite uma 
amplitude no que diz res-
peito a atuação, nos possi-
bilitando trabalhar em pra-
ticamente todas as áreas 
da sociedade, seja nas or-
ganizações, educação, saú-
de e em qualquer âmbito 
em que houverem seres 
humanos.   A atuação do 
psicólogo é fundamental 
para que as pessoas pos-
sam entender um pouco 
mais sobre si mesmas.

“PSICÓLOGO é aquele 
que nos apresenta para 
quem  realmente somos e 
nos mostra o caminho para 
sermos quem desejamos 
ser.”

Cleide Grillo é
 Psicóloga da Casa da

Esperança “Dr. Leão de 
Moura”
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Fatos de AGOSTO...
Dia 15

No dia de Nossa Senhora da 
Lapa, padroeira da Cidade, os fi-
éis seguiram a tradição católica 
em homenagem a Santa, com 
uma missa na Igreja Matriz. A 
história de devoção iniciou-se 
em meados do ano de 982, 
quando o general mouro Al-
mançor, em uma das suas cam-
panhas militares na Península 
Ibérica, passou por um mostei-
ro nortenho onde teria marti-

rizado parte das religiosas que 
ali se encontravam. As religiosas 
que teriam conseguido escapar 
do general teriam se abrigado 
em uma lapa (gruta), onde te-
riam guardado uma imagem de 
Nossa Senhora que levavam con-
sigo.

Dia 19
Nesta data todos ficaram im-

pressionados quando o dia virou 
noite na Cidade. Por volta das 

15 horas, no meio de uma tarde 
extremamente fria e chuvosa o 
fenômeno, que lembrava uma 
cena de filme medieval caiu por 
toda a Cubatão, trazendo um es-
petáculo, que apesar de sinistro, 
muito curioso de se apreciar.

Dia 22
O Anfiteatro da Câmara de 

Cubatão recebeu a abertura do 
“2 Seminário de Segmento Imo-
biliário”. A palestra de abertura 

Enquanto isso...

foi feita pelo ex-vereador, ad-
vogado e corretor de imóveis 
Deodoro Chagas. O evento 
teve o apoio do CRECI/SP.

Dia 25
O domingo (25) foi de boa 

música e dança em Cuba-
tão. Pelo menos 500 pessoas 
acompanharam as apresenta-
ções dos Grupos Artísticos de 
Cubatão na retomada de suas 
atividades no Anilinas.
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“Cubatão precisa de um prefeito 
trabalhador”

Severino Tarcísio da Silva, 
o “Doda”

Entrevista

VALENTIM CARDOZO
Da Redação

O salão nobre do Ilha 
Porchat Clube, em São 
Vicente/SP foi palco na 
noite da última sexta-fei-
ra, dia 23, de uma gran-
de reunião do PODEMOS, 
em prol da candidatura 
de Kaio Amado, a prefeito 
pela sigla na cidade vizi-
nha. Políticos de diversos 
partidos de toda a região 
da Baixada Santista, assim 
como simpatizantes dos 
candidatos do Podemos e 
seus apoiadores, marca-
ram presença, o que con-
tabilizou centenas de pes-

soas no local.
Os militantes do PODE-

MOS de Cubatão também 
estavam presentes, com 
um grupo considerável de 
pessoas, todos uniformi-
zados possuídos de faixas 
e bandeiras em apoio a 
pré-candidatura do ex ser-
vidor público municipal e 
arquiteto Adalberto Fer-
reira. O mesmo é tido pela 
maioria dos funcionários 
públicos, como um dos 
mais técnicos e competen-
tes profissionais da histó-
ria recente do município. 

Os principais líderes do 
PODEMOS nas esferas es-
taduais e municipais mar-

Lideranças do PODEMOS apoiam pré-
candidatura de Adalberto Ferreira em Cubatão

Declarações são de Álvaro Dias e Mario Covas 
Neto, com exclusividade para a Folha de Cubatão 
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VALENTIM CARDOZO
Da Redação

Folha de Cubatão: Quem 
é o Doda? 

Doda: Sou um ex-verea-
dor de três mandatos e pre-
sidente do PROS municipal. 
Advogado por formação, 
atuo há mais de 20 anos em 
Cubatão, cidade onde che-
guei e firmei residência, na 
década de 1980, vindo do 
município de Bom Jardim, 
no estado de Pernambuco.

Folha de Cubatão: Como 
político, qual a avaliação do 
governo Ademário Oliveira 
(PSDB)?

Doda: Avaliar Cubatão 
hoje é muito fácil, isso por-
que a gente anda pela ci-
dade e vemos que nada foi 
feito nos três anos dessa ad-
ministração. Nenhuma obra 
acontece e a gente lamenta 
muito, pois Cubatão sempre 
foi um celeiro de emprego 
e uma cidade que teve sua 
renda própria como seu 
Polo Industrial. No entanto, 
Cubatão está abandonada 
devido a forma que o poder 
público municipal vem go-
vernando a cidade nesses 
últimos anos.

Folha de Cubatão: A falta 
de empregos é o principal 
problema de Cubatão hoje? 

Doda: Ver em uma cida-
de industrial com mais de 
15mil desempregados e sem 
uma política pública que 
possa gerar oportunidades 
para seus moradores, real-
mente não é normal, o que 
a caracteriza como um grave 
problema a ser resolvido.

Folha de Cubatão: E de 
qual forma realizar isso?

Doda: De forma imedia-
ta. A cidade tem que gerar 
confiança para os futuros 
investidores. Diálogo é im-
portante para que as empre-
sas e novos comerciantes se 
instalem aqui. Uma política 

econômica que ande lado a 
lado com o servidor público 
municipal que é quem na 
verdade segura o piano para 
o funcionamento da máqui-
na. Se administração não 
passar esse sensação fica 
muito difícil e as oportuni-
dades não surgem.

Folha de Cubatão: O que 
você escuta quando anda 
pelas ruas da cidade?

Doda: Uma lamentação 
muito grande e as pessoas 
falam do desemprego. E o 
pior que não vemos nada 
sendo feito para que isso 
seja realmente sanado na 
Cidade.

Folha de Cubatão: Como 
você enxerga o funcionalis-
mo de Cubatão nos dias de 
hoje?

Doda: Vejo uma catego-
ria totalmente desmotiva-
da, pois o prefeito tem que 
atuar ao lado do servidor. 
Pois quando não se incenti-
va os servidores fica difícil 
termos um serviços de qua-
lidade prestado para a po-
pulação. A população carece 
do servidor público na saú-
de, na educação, enfim... A 
categoria deve ser motivada 
para que a população possa 
desfrutar do bom trabalho 
dos nossos servidores. Eles 
fazem a diferença na nossa 
cidade.

Folha de Cubatão: Há al-
gum ponto forte nessa ad-
ministração municipal?

Doda: Não. O governo é 
distante da população. Os 
principais problemas não 
são discutidas, pois a popu-
lação não é ouvida. É neces-
sário ter audiências públi-
cas, na Saúde, na Educação, 
andar pelos bairros e ver as 
necessidades de cada local. 
Não vemos obras em Cuba-
tão, só é possível se ver bu-
racos. Não se vê uma creche, 
uma ciclovia feita, os postos 
de saúde estão em situação 

precária. E o pior é que isso 
não acontece por falta de 
conhecimento, até porque 
temos um prefeito que já 
foi vereador e teve a opor-
tunidade de saber como as 
coisas funcionam dentro da 
política e também como fa-
zer dar certo. O que falta é 
um gestor de verdade, com 
pulso firme e que já tenha 
administrado algo na vida.

Folha de Cubatão: E 
quais os pontos fracos?

Doda: Todos. Não ve-
mos nada acontecer. Não há 
discussões sobre emprego, 
saúde, educação e funciona-
lismo público. Isso é lamen-
tável.

Folha de Cubatão: Você 
já foi candidato a prefeito 
nas últimas eleições e colo-
ca seu nome à disposição de 
uma pré-candidatura mais 
uma vez. Por quê você acha 
que as pessoas votariam no 
Doda?

Doda: Quem me conhece 
sabe da minha origem hu-
milde, como me preparei, da 
minha experiência com três 
mandatos de vereador e co-
nheço cada canto da cidade. 
Tenho planejamento de uma 
política propositiva e de in-
centivos onde é possível se 
ter credibilidade a partir de 
discutirmos todas as possi-
bilidades sempre com o diá-
logo.

Folha de Cubatão: O que 
essa experiência lhe in-
fluencia?

Doda: Quando você como 
fazer para sanar os proble-
mas, a história é outra. Um 
bom prefeito não governa 
sozinha. Ele tem que ter 
uma boa equipe e designar 
seus afazeres. Cubatão pode 
crescer em todas as pastas, 
temos potencial turístico, 
industrial, cultural, enfim... 
Só quem conhece bem a ci-
dade pode afirmar isso que 
eu estou afirmando. O que 

falta em Cubatão é um pre-
feito trabalhador.

Folha de Cubatão: O fato 
de você ser advogado, um 
homem de leis, facilitaria 
um possível governo Doda?

Doda: Como advogado 
sou defensor que as leis de-

vam ser cumpridas. O legis-
lativo também está ali para 
discutir as leis. Os dois po-
deres devem andar em con-
junto para que os problemas 
sejam sanados. Discutir den-
tro da legalidade é discutir 
todas as possibilidades. É 

assim que o Doda trabalha. 
Cubatão tem seu recurso 
próprio, tem potencial para 
ser a mais bela cidade da 
Baixada e não é. Não pode 
se deixar para fazer as coi-
sas, nos últimos seis meses 
de governo.

caram presença em apoio 
a pré-candidatura de Kaio 
Amado a prefeitura calun-
ga. No entanto, os bastido-
res do encontro não servi-
ram apenas para falar dos 
interesses do partido na 
cidade vicentina. A equipe 
de reportagem da Folha 
de Cubatão, ficou de plan-
tonista na entrada do Ilha 
Porchat, à espera dos prin-
cipais caciques da legenda 
para saber da importância 
de Cubatão para a sigla, 
nas próximas eleições mu-
nicipais, que acontecem 
no ano que vem.

CACIQUES APROVAM
ADALBERTO EM CUBATÃO

O primeiro a ser abor-
dado pela equipe da Folha 

foi o vereador paulista-
no e presidente estadual 
do PODEMOS no esta-
do, Mário Covas Neto. 
“A nossa expectativa em 
Cubatão é a melhor pos-
sível, pois o PODEMOS 
vive um bom momento. 
Nós hoje somos olhados 
com muito carinho pe-
las pessoas, que reco-
nhecem o esforço que a 
Renata Abreu (deputada 
federal) e o Álvaro (Dias, 
senador e presidente na-
cional do Podemos) es-
tão fazendo. Vamos sair 
da próxima eleição bem 
maiores, pois com certe-
za temos a perspectiva de 
sermos vencedores em 
mais de 150 municípios e 
Cubatão é um deles, sem 

dúvida alguma”.
Já o senador Álvaro 

Dias, o maior nome do 
PODEMOS a nível nacio-
nal falou sobre as inten-
ções do partido. A eleição 
municipal é a consolida-
ção da base partidária e 
a organização do partido 
começa na eleição muni-
cipal e no Litoral de São 
Paulo, já estamos com 
sintomas bem positivos 
na maioria dos municí-
pios. “Em Cubatão, não 
é diferente. O nosso pré-
-candidato é o Adalberto 
Ferreira, que tem expe-
riência em administração 
pública, ou seja, Cubatão 
tem sorte de ter a possi-
bilidade de alguém apto 
quando o assunto é ges-

tão pública, devido a ex-
periência que o Adalber-
to proporciona”.

Adalberto – Na sua 
vez de estar frente a fren-
te com os jornalistas da 
Folha de Cubatão, Adal-
berto Ferreira agradeceu 
as palavras dos líderes do 
Podemos, que consolida-
ram a sua pré-candidatu-
ra. “O PODEMOS é uma 
grande força hoje no ce-
nário nacional. Essa mes-
ma força está sendo ofe-
recida em Cubatão, com 
a nossa pré-candidatura, 
pois acompanhamos o 
discurso mais palpável no 
brasil até hoje. O discurso 
do Podemos é o discur-
so da firmeza na base da 
mudança”.

Adalberto com o senador Álvaro Dias Com o presidente estadual do Podemos, Mario Covas Neto
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Vereadores criam comissão para 
apurar problemas no Hospital
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Comissão Especial de Inquérito pretende investigar os procedimentos no Hospital Municipal.
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THIAGO DANTAS
da Redação

Uma Comissão Especial 
de Inquérito (CEI) foi for-
mada por todos os verea-
dores da cidade de Cuba-
tão com intuito de apurar 
problemas de atendimen-
to a população no Hospital 
Municipal. A CEI foi criada 
depois de uma série de 
reclamações. Dois casos 
chamaram muita a aten-
ção nos últimos tempos - a 
morte de uma jovem de 34 
anos por falta de um exa-
me de broncoscopia, e oca-
so do bebê que teve seu 
braço quebrado durante o 
parto. O serviço é prestado 
pela Fundação São Francis-
co Xavier (FSFX). O grupo 
que apura as supostas ir-
regularidades na gestão da 
FSFX, ainda quer levantar 
todos os boletins de ocor-
rência e inquéritos aber-
tos por pacientes contra o 
Hospital Municipal. A CEI 
terá um prazo de 60 dias, 
prorrogável por mais 60, 
para investigar a adminis-
tração do hospital. 

No último dia 27 de 
agosto, a comissão reali-
zou o primeiro encontro. 
A CEI que é presidida pelo 
vereador Marcio Silva Nas-

cimento (PSB), mais co-
nhecido como Marcinho, 
contou com a presença dos 
parlamentares Jair do Bar 
(PT), Wilson Pio (PSDB), 
Ricardo Queixão (PDT), Ro-
drigo Alemão (PSDB), Ivan 
Hildebrando (PSB) e Toni-
nho Vieira (PSDB), que tra-
çaram ações para apurar 
falhas na gestão da Funda-
ção à frente do hospital.

Segundo o vereador 
Marcinho, nesse primeiro 
encontro, a CEI solicitou 
relatórios e documentos 
relativos ao número de 
procedimentos (exames, 
consultas e cirurgias) que 
são realizados no Hospital 
Municipal. Além disso, será 
anexada uma representa-
ção apresentada ao Mi-
nistério Público (MP) com 
denúncias contra o atendi-
mento no hospital. Dados 
referentes ao quadro de 
funcionários também se-
rão requisitados, uma vez 
que existe a suspeita de 
redução nas equipes. “Tra-
balhadores tem reclamado 
muito de perseguições”, 
afirmou o vereador. A CEI 
vai apurar se existe uma 
demanda reprimida em re-
lação ao atendimento de 
especialidades. 

Marcinho afirma que 

irá convocar os responsá-
veis pela gestão do Hos-
pital Municipal, Delegacia 
Regional de Saúde (DRS) 
e Secretaria Municipal de 
Saúde para prestar depoi-
mentos.  “Não vai ficar pre-
so somente na Fundação. 
Tem a Delegacia Regional 
da Saúde, tem também a 
Secretária de Saúde. En-
tão todas as pessoas que 
são participativas vão estar 
presentes e serão convoca-
das”, afirmou o vereador. 

CENTRO DE ONCOLOGIA 
PERMANECE FECHADO

O antigo prédio do tea-
tro municipal que vai abri-
gar as futuras instalações 
do Centro de Oncologia 
permanece fechado. Na 
última edição da Folha de 
Cubatão, uma reportagem 
denunciou o atraso para 
inauguração do equipa-
mento. Em fevereiro, em 
matéria publicada no jor-
nal A Tribuna, a prefeitura 
afirmou que a abertura do 
local seria em agosto desse 
ano, mas até o momento, a 
unidade não está em fun-
cionamento.

FSFX - Em nota a Fun-
dação São Francisco Xavier 
(FSFX) esclarece que preza 
pela qualidade e segurança 

da assistência prestada em 
todas as suas unidades. 
Para alcançar a excelência 
desses atendimentos, a 
FSFX adota procedimentos 
e protocolos que garantem 
a segurança do paciente, 
comprovada pelo resulta-
do de indicadores e certifi-
cações de qualidade - emi-
tidas por órgãos externos, 
como a ONA (Organização 

Nacional de Acreditação), 
responsável pela acredita-
ção do Hospital de Cuba-
tão.

A Fundação também 
informa que mantêm seu 
quadro de colaboradores 
totalmente adequado para 
prestação de uma assistên-
cia de qualidade, seguindo 
as diretrizes técnicas de 
portarias do Ministério da 

Saúde e também dos ór-
gãos de classe.

Reafirmamos nosso to-
tal compromisso com a éti-
ca e transparência, o que 
nos determina apresentar 
os documentos e esclareci-
mentos solicitados, obser-
vadas as diretrizes de com-
pliance e parâmetros de 
segurança da informação e 
privacidade dos pacientes.

Valentim Cardozo

Funcionamento do Hospital está tendo diversos problemas
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Os mais novos empresários da “Nigth de Cubatão”... Ricardo Nóbrega e Luiz Sobrinho do 
badalado “Sport Beer Pizza Bar”, que conta com ambiente familiar, rodízios de pizzas, espa-
ço kids, música ao vivo e aquele bom chopp gelado que todo mundo gosta!!!

Com a colaboração de Valentim Cardozo
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Uma onda de ataques 
a centros comerciais as-
susta comerciantes da ci-
dade. Dessa vez, a galeria 
Wagner Tenório, locali-
zada na Rua São José no 
Centro de Cubatão foi o 
alvo dos assaltantes. De 
acordo com informações 
obtidas por nossa equi-
pe de reportagem, pela 
segunda vez esse ano, 
ladrões entraram no lo-
cal. Na noite do dia 27 de 
agosto, bandidos aces-
saram a galeria entrando 
pela lateral de um comér-
cio de perfumaria que fica 
na Avenida Nove de Abril, 
e tiveram acesso a parte 
dos fundos do centro co-
mercial. Lá, danificaram 
um ar condicionado e en-
traram em um dos salões 
do imóvel.

Dentro do estabeleci-
mento, os bandidos inva-
diram três salas. Em um 
desses espaços, no qual 
funciona um escritório de 
advocacia, os bandidos 
furtaram celular, compu-
tador e uma impressora. 
Em outra sala, os ladrões 
quebraram a vitrine de 
vidro e o alarme tocou. 
O Jornalista Marcio Cha-
ves é um dos locatários 
do lugar e foi comunicado 
pela empresa de seguran-
ça de que algo poderia 
estar ocorrendo na gale-
ria. Chegando ao local e 
acompanhado da equipe 
de segurança patrimonial, 
o jornalista percebeu que 
o espaço havia sido inva-
dido e acionou a Policia 
Militar. Uma perícia foi 

Galerias do centro de Cubatão 
sofrem com ondas de furto

Entre julho e agosto desse ano, duas galerias localizadas na região central da cidade foram invadidas

www.folhadecubatao.com.br

realizada e por enquanto, 
ninguém foi preso. O caso 
foi registrado como Furto 
Qualificado. A Polícia se-
gue com as investigações.

GALERIA 9 DE ABRIL
TAMBÉM SOFREU

INVASÃO
Além da galeria Wag-

ner Tenório, outro centro 
comercial também foi in-
vadido esse ano na região 
central de Cubatão. Loca-
lizada em frente ao paço 
municipal, a galeria 9 de 
Abril sofreu ataques de 
criminosos. Os bandidos 
ingressaram no local e 
também roubaram alguns 
estabelecimentos.

RESPOSTA À
CRIMINALIDADE

O Secretário Municipal 
de Segurança, Jeferson 
Cansou disse que medi-
das foram e estão sendo 
aplicadas para reprimir 
o crime. De acordo com 
o secretário, a prefeitura 
repassou a Polícia Militar 
nove viaturas que é fruto 
de um convênio entre a 
Prefeitura e o Cide/CIESP. 
A parceria também será 
responsável pela manu-
tenção dos veículos, abas-
tecimento de combustí-
vel, seguro, licenciamento 
e possíveis reparos. Jefer-
son também afirmou que 
dezesseis Policiais Mili-
tares estão trabalhando 
na “Operação Delegada”, 
que tem o objetivo de dar 
maior tranquilidade a co-
merciantes e moradores 
de Cubatão. 

Galeria Wagner Tenório foi alvo dos criminosos

Valentim Cardozo

“A prefeitura repassou a Polícia Militar nove viaturas que 
é fruto de um convênio entre a Prefeitura e o Cide/CIESP. A 
parceria também será responsável pela manutenção dos 

veículos, abastecimento de combustível, seguro,
licenciamento e possíveis reparos”

Jeferson Cansou,
secretário Municipal de Segurança
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THIAGO DANTAS
Da Redação

Avenida Nove de Abril, 
Centro de Cubatão. As cal-
çadas da principal via da 
cidade sofrem com a falta 
de manutenção. A equipe 
de reportagem da Folha de 
Cubatão percorreu as várias 
quadras que compõem a 
região central do município 
e flagrou várias crateras ao 
longo da calçada. Em alguns 
trechos, os buracos foram 
tapados com uma espécie 
de reboco, e nos locais onde 
o calçamento é vermelho, 
os tais rebocos foram pin-
tados. Em dias de chuva, as 
aberturas no chão enchem 
de água. Pedestres preci-
sam manter a atenção re-
dobrada para não cair numa 
dessas armadilhas. 

Durante o percurso, ten-
tamos conversar com co-
merciantes e ambulantes 
que trabalham na região, 
mas boa parte se recusou 
a falar por medo de repre-
sália. Um dos poucos que 
resolveu dar um depoimen-
to a nossa equipe de repor-
tagem foi Donizete Ramiro 
de Faria, comerciante que 
trabalha no centro da cida-
de há 19 anos e diz que a 
calçada na avenida é péssi-
ma. Ele afirma que quando 
chove, os pedestres caem 
em alguns buracos e aca-
bam se molhando. “Teve um 
dia que a camioneta esteve 
aqui e tapou só um buraco 
em que uma mulher caiu, foi 
embora e deixou o resto. Eu 
que fechei os oito buracos 
que tinham aí. Eu comprei o 
resto de cimento e tampei”, 

www.folhadecubatao.com.br

Calçadas da 9 
de Abril 
esburacadas

Buracos, ladrilhos soltos e desnivelamentos são alguns dos 
problemas que a principal via da cidade enfrenta nos últimos anos

afirmou o comerciante. 
Maria de Lurdes é ou-

tra pedestre que sofre com 
os buracos nas calçadas da 
Nove de Abril. A aposenta-
da de 74 anos vem com fre-
quência no centro da cidade 
para pagar contas e ir ao 
médico. “Eu acho que tem 
que melhorar isso aqui. A 
gente vai andando e só falta 
cair! Tem muita coisa pra se 
arrumar nesse nosso Cuba-
tão”, disse dona Lurdes, mo-
radora da Vila dos Pescado-
res e que está em Cubatão 
há 60 anos.

Além das pessoas mais 
idosas, os deficientes físi-
cos também sofrem para 
transitar pelas calçadas do 
centro. Éneas Gonçalves da 
Silva é uma dessas pessoas. 
Com 54 anos, o funcionário 
Público aposentado recla-

ma da situação. “Está muito 
difícil! Eu já quase caí duas 
vezes. Se não fosse a muleta 
eu teria me machucado.”

ACIDENTES
Em Julho deste ano, Uma 

mulher ficou ferida na cabe-
ça e em uma das mãos após 
tropeçar e cair na calçada da 
avenida. A notícia foi ampla-
mente divulgada nas redes 
sociais e imprensa regional. 
Na época, o portal G1 ques-
tionou a Prefeitura de Cuba-
tão sobre a manutenção do 
local. Em nota, a administra-
ção municipal afirmou que 
os pisos faltantes iriam ser 
repostos, e que a previsão 
era de que as intervenções 
terminassem em 10 dias.

PONTE SOB O
RIO CUBATÃO

Caminhando um pou-
co mais, chegamos a outro 
ponto crítico de manuten-
ção, a ponte do Arco Íris. 
Um dos cartões postais da 
cidade, também tem o cal-
çamento em estado precá-
rio. Em alguns lugares, não 
existem mais ladrilhos no 
chão.

PREFEITURA RESPONDE
Em nota enviada pela 

Assessoria de Imprensa, a 
administração municipal in-
forma por meio da Secreta-
ria de Manutenção Urbana 
e Serviço Público que está 
realizando operações de 
manutenção nas calçadas da 
Avenida Nove de Abril para, 
segundo o titular da pasta 
Gilvan Guimarães, evitar ris-
co de acidentes. O secretá-
rio informa que já na próxi-
ma semana estará concluído 
o processo de licitação para 
a contratação do serviço de 
reforma em todas as calça-
das do município estimado 
em cerca de R$ 12 milhões. Comerciante Faria mostra os buracos em frente à sua loja

Melolink – Dois 
anos com serviço 
de internet em 
Cubatão
VICTOR DE ANDRADE
Da Redação

Cubatão tem um serviço 
de excelência em internet 
fibra óptica, feita por filhos 
da terra. Trata-se da Melo-
link Internet Fibra Óptica, 
empresa que comemora 
neste mês de setembro 
dois anos do início de suas 
atividades com o primeiro 
cliente. E a empresa, que 
a cada dia conquista mais 
e mais clientes na cidade, 
vem aumentando sua área 
de atendimento.

A empresa é tocada por 
cubatenses, que trabalha-
vam como representantes 
de materiais de montagens 
de rede de computadores 
e fibra óptica, conhecendo 
vários provedores pelo in-
terior de São Paulo. Ao ver 
que a cidade precisava de 
um atendimento do tipo, 
veio a ideia de montar em 
Cubatão um serviço de in-
ternet com fibra óptica de 
ponta.

O primeiro bairro aten-
dido pela Melolink foi a Vila 
Natal. “Fizemos uma pes-
quisa, constatando quais 
eram os bairros que mais 
necessitivam de atendi-
mento de internet fibra óp-
tica, principalmente as que 
não eram atendidas pelas 
outras empresas. Assim, 
começamos pela Vila Natal 
e fomos expandindo os ser-
viços”, explica Tânia Melo, 
uma das responsáveis da 
Melolik.

Depois da Vila Natal, a 
empresa passou a atender 

Vila São José, Costa Muniz, 
Vila Nova e o último bairro 
que passou a ser atendido 
foi o Jardim Costa e Silva. 
“Passamos a prestar um 
serviço em uma região que 
nunca teve o serviço de fi-
bra óptica e os moradores 
sempre cobravam. Nossa 
intenção e estar em toda a 
cidade”, explica Tânia Melo.

A presença de provedo-
res pequenos vem crescen-
do não só em Cubatão, como 
em todo o Brasil. Atualmen-
te, os pequenos provedores 
ocupam a terceira posição 
no ranking de atendimento 
em Banda Larga no Brasil, 
ficando apenas atrás da Vivo 
e Net. “A Melolink, atual-
mente, atende cerca de 800 
imóveis, atingindo quase 5 
mil pessoas por dia”.

Serviço – Além de ter um 
serviço com qualidade e es-
tabilidade, a Melolink preza 
o atedimento especial ao 
cliente. “Primeiro, trabalho 
com os melhores equipa-
mentos do mercado, dimi-
nuindo ao máximo os pro-
blemas técnicos. Além disto, 
temos atendimento direto 
com o cliente. Não há aque-
le serviço frio, terceirizado 
de atendimento. Assim, con-
seguimos detectar as avaria-
ções no sinal com mais agili-
dade”, explica Tânia.

Atualmente, a Melolink 
trabalha com quatro tipos 
de velocidade: 8, 15, 30 e 
40 Mega. Entre em contato 
com a empresa nos núme-
ros (13) 99637-1382, 99635-
1382 (ambos WhatsApp) e 
3372-1548.

Valentim Cardozo

Tania Melo mostra mapa de atendimento da Melolink

Falando em buracos, Pilões também 
sofre com o problema

No último dia 26 de 
Agosto, cerca de 200 ma-
nifestantes protestaram 
e fecharam a principal 
via de entrada do bairro 
Pilões e impediram a pas-
sagem de veículos no lo-
cal. O motivo do protesto 
foi chamar a atenção da 
prefeitura para os bura-
cos, verdadeiras crateras 
que se estendem por boa 
parte da avenida que dá 
acesso ao bairro. Segun-

do Domingos Quintino 
dos Santos, um dos líderes 
comunitários da comu-
nidade, um dia antes da 
manifestação, uma criança 
sofreu um acidente quan-
do a mãe do garoto tentou 
desviar de um dos bura-
cos da via. A criança teve 
um corte na cabeça. Uma 
comissão de moradores 
foi formada e convidada a 
participar de uma reunião 
na prefeitura para resolver 

o caso, e lá o Secretário de 
Obras de Cubatão, Gilvan 
Guimarães esclareceu que 
os problemas na via foram 
causados pelo fluxo cons-
tante de caminhões de 
grande porte que atuam 
naquela área. Foi infor-
mado também que uma 
semana antes do protes-
to, a prefeitura autuou as 
empresas responsáveis 
pelos danos causados na 
entrada do bairro. No en-

contro, foi decidido que 
de imediato, a prefeitura 
irá realizar reparos emer-
gências, e que no prazo 
de aproximadamente 45 
dias, um projeto defini-
tivo para recuperar a en-
trada do bairro e o ponto 
final do ônibus será apre-
sentado para solucionar 
o problema. Após o acor-
do entre comunidade e 
prefeitura, o protesto foi 
encerrado.


